



LIBERTAD
EN CRISTO

presenta

**FORMACIÓN
DE LÍDERES**

**NACIONALES Y
REGIONALES**

ENCUENTRO VI

Libertad en Cristo colectiva

El cuidar de los líderes

Siguientes pasos



FORMACIÓN DE LÍDERES

Encuentro VI

Bienvenida y oración.....pp.	1- 2
6.1 Libertad en Cristo colectiva:	
- Sistemas Humanos.....pp.	2-5
- Discipular naciones	pp. 5-7
6.2 Cuidado de Miembros.....	pp. 8-10
Siguientes pasos.....pp.	11

6.1 LIBERTAD COLECTIVA: Sistemas humanos & Discipular naciones

6.2 CUIDADO DE MIEMBROS

00:00 BIENVENIDA



¡Bienvenidos! Hoy es nuestra última formación que empezamos en septiembre del año pasado. Por lado estamos finalizando la formación de nuevos líderes nacionales y regionales. Por otro lado, es un comienzo de un siguiente paso. Hemos procesado juntos los temas que incluyen:

- 1.1 Nuestra visión global,
- 1.2 Estrategia de oración

-
- 2.1 Cómo arrancar en tu país
 - 2.2 Una estrategia para tu equipo

-
- 3.1 La gracia y cómo puede ser mal aplicada
 - 3.2 Revisión HDF (*Hagamos Discípulos Fructíferos*)

-
- 4.1 Llamados a responder con gracia y la verdad en torno a las tendencias de la sexualidad
 - 4.2 Cómo discipular a la siguiente generación

-
- 5.1 Comunicación y traducciones efectivas
 - 5.2 Cómo establecer una oficina
 - 5.3 Cómo financiar al ministerio

Hoy veremos el tema de la identidad colectiva y el cuidado de los líderes:

- 6.1 Libertad en Cristo colectiva: Sistemas humanos y el y discipular naciones
- 6.2 Cuidado de Miembros

Al final dedicaremos tiempo a una orientación al siguiente paso de llenar una solicitud y tener entrevistas para ser un líder nacional o regional en un país.

00:05 ORACIÓN

Querido Padre Celestial,

Abre nuestros ojos para ver tu verdad y abre nuestros oídos para oír lo que tu Espíritu Santo nos está diciendo. Reconocemos que el Señor Jesucristo es la Cabeza de nuestro ministerio y renunciamos a todo sentido de propiedad de nuestra parte. Este es tu ministerio, no el nuestro. Renunciamos a todo espíritu de independencia y declaramos completa dependencia de ti.

Nos hemos reunido para discernir tu voluntad para nuestro ministerio. Renunciamos a todo y cada uno de los deseos o intentos de ejercer nuestra propia voluntad mediante la pelea, la manipulación o la intimidación. Tú eres luz y en ti no hay oscuridad alguna. Decidimos caminar en la luz para tener comunión



contigo y los unos con los otros. Por favor llénanos de tu Espíritu Santo y guíanos hacia la libertad en nuestras familias, iglesias, lugares de trabajo, ciudades y naciones. Libéranos para cumplir tus propósitos para los cuales existimos.

No nos dejes caer en tentación, sino líbranos del maligno. Porque estamos sentados con Cristo en los lugares celestiales, y porque la iglesia ha sido enviada a todo el mundo para hacer discípulos de todas las naciones, nos oponemos al maligno y a todas sus fuerzas. Con gozo nos sometemos a ti, Padre Celestial, y obedecemos tu mandato de resistir al diablo. Te pedimos que expulses al enemigo de nuestra presencia para que seamos libres de conocer tu voluntad y de escoger obedecerla. En el precioso nombre de Jesús. Amén.



00:10 - VIDEO

6.1 – Libertad en Cristo Colectiva (1ª parte): SISTEMAS HUMANOS

Hola, y gracias por tu liderazgo en el cuerpo de Cristo, al ayudar a tu iglesia, a tu familia y a los que te rodean a crecer en libertad en Jesús. Hoy, queremos presentar un tema importante en el que hemos estado pensando últimamente: nuestra libertad **colectiva** en Cristo.

¿Alguna vez has notado que muchos líderes de la iglesia se sienten absolutamente agotados? Aman al Señor. Están agradecidos con Jesús por su salvación y hacen todo lo posible para caminar con el Espíritu Santo. Realmente se sienten llamados a servir a Dios y tratan de guiar a la iglesia de Dios en la dirección que sienten que Dios los está guiando, pero están cansados, se sienten sobrecargados de trabajo y un tiempo de descanso los eleva solo un poco por encima del agotamiento. Lo loco es que su enseñanza es sólida, es enseñanza bíblica. Su vida refleja la santidad de Dios. Sirven fielmente semana tras semana, año tras año... Pero no están viendo el fruto en su ministerio que esperan ver.

Otras personas ven a la iglesia y observan que parece que el 10% de las personas hacen el 90% del trabajo de la iglesia. Siempre son las mismas personas las que se ofrecen como voluntarias, las que se presentan, las que enseñan, las que hacen muchos otros tipos de servicio en la iglesia, pero parece que muchos miembros de la iglesia se contentan con casi siempre asistir a un servicio dominical, y lo llevan bien entre semana sin conectar más.

Lamentablemente, al menos en muchos países, la iglesia es vista como irrelevante. La gente ve a la iglesia como fuera de contacto con los problemas que enfrenta la sociedad. Les parece que la iglesia no está equipada para manejar los desafíos en la comunidad, y está desconectada de las vidas de la mayoría de las personas. Si bien debemos ser vistos como un cuerpo con respuestas y sabiduría, a menudo ni siquiera se nos considera por ser tan irrelevantes.

Esto puede hacer que nos sintamos desanimados, tristes o incluso enojados a veces. Eso no es mi deseo hoy pero simplemente quiero señalar que tal vez falta algo en nuestro enfoque y estrategia como iglesia. Si es la voluntad de Dios en Cristo Jesús, ¿por qué no llevamos más fruto que durará por la eternidad? ¿Por qué no vemos a más creyentes crecer hasta la madurez en Jesús? ¿Por qué no vemos a muchas personas encontrar su libertad en Cristo?



EL DISCIPULADO BASADO EN LA IDENTIDAD

Por un lado, la iglesia a menudo ha perdido de vista el discipulado basado en la identidad. Lee Juan 15:3-5.

Ustedes ya están limpios por la palabra que les he comunicado. Permanezcan en mí y yo permaneceré en ustedes. Así como ninguna rama puede dar fruto por sí misma, sino que tiene que permanecer en la vid, así tampoco ustedes pueden dar fruto si no permanecen en mí. Yo soy la vid y ustedes son las ramas. El que permanece en mí, como yo en él, dará mucho fruto; separados de mí no pueden ustedes hacer nada.

3

¿Pero cuál es la verdad sobre el pueblo de Dios en este momento? Ya están limpios, no por algo que hayan hecho, sino por la palabra que Jesús les ha hablado. En segundo lugar, darán mucho fruto, no solo un poco de fruto, darán mucho fruto, si permanecen en Jesús.

¿Por qué produce mangos un árbol de mangos? ¿Por qué no produce naranjas? Produce mangos porque su naturaleza es la de un árbol de mangos. Cuando se injerta una nueva variedad y se corta la parte superior de la plántula vieja, mucho antes de que produzca ningún fruto, todavía se le llama por el nombre de la fruta que producirá. El agricultor sabe cuál es su nueva naturaleza. El agricultor sabe qué hebra de vida hay dentro de su tallo, por lo que la llama por el nombre de la fruta que producirá... incluso si pasarán años antes de que se vea algo de esa fruta.

Para el nuevo cristiano, o para ese creyente que ha estado en la iglesia por mucho tiempo, necesitamos recordar este principio. Con demasiada frecuencia, la iglesia ha tratado de coaccionar a las personas para que produzcan frutos, diciéndoles lo que deben o no deben hacer. Incluso lo expresamos de una manera que hace que la gente piense: "Necesito hacer esto para poder convertirme en un hijo de Dios". Necesito evitar ciertas acciones para poder convertirme en un ciudadano del cielo. En cierto sentido, eso es como decirle a un árbol al azar: "Produce mangos para que puedas convertirte en un árbol de mango". En realidad, no producimos frutos para obtener una nueva naturaleza. Obtuvimos una nueva naturaleza cuando creímos que Jesús es Jesús y lo recibimos como Señor y Salvador. ¡Comenzaremos a producir fruto de acuerdo con esa nueva naturaleza! Cuanto más pensemos de acuerdo con la verdad de nuestra nueva naturaleza, más fruto produciremos. Pero con demasiada frecuencia hablamos con la gente sobre la producción de fruto en lugar de ayudarles a entender su nueva naturaleza.

EL CURSO DE DISCIPULADO

Creo que hemos hecho un buen trabajo, como ministerio, al aplicar esta verdad del discipulado basado en la identidad a los cristianos individuales. *El Curso de Libertad en Cristo*, también llamado *el Curso de Discipulado*, hace un excelente trabajo para enseñar a las personas a conocer y abrazar su nueva identidad en Cristo. Cuando pensamos de acuerdo con esa verdad, comenzamos a vencer al mundo, a la carne y al diablo. Podemos liberarnos de los pecados pasados y de las heridas de otras personas que pecan contra nosotros. Entonces podemos llegar a ser discípulos fructíferos.

EL CURSO DE LA GRACIA

El Curso de la Gracia ayuda a las personas a profundizar aún más en la comprensión de la gracia de Dios. Nos ayuda a ver que toda nuestra identidad en Cristo, todo el fundamento



para el discipulado se basa en la gracia de Dios, que Él nos muestra en Cristo. Nos ayuda a entender cuán segura es nuestra identidad en Cristo, lo que luego nos ayuda a superar cosas como el miedo, el orgullo, la culpa y la vergüenza.

Pero un área en la que nos estamos **esforzando por crecer es** ayudar a la iglesia a **aferrarse a nuestra libertad colectiva en Cristo**. Por ejemplo, así como la falta de perdón puede darle al diablo un punto de entrada en la vida de un cristiano individual y evitar que ese individuo crezca en Cristo, la falta de perdón también puede extenderse a través de una iglesia, dándole al diablo un lugar de influencia en esa iglesia, lo que impide que esa iglesia se convierta en todo lo que Dios desea que sea. Así que nosotros, como ministerio, queremos comenzar a aplicar la asombrosa verdad de nuestra identidad en Cristo a las iglesias, a las organizaciones, a los sistemas humanos.

4

Queremos ver que el cuerpo de Cristo resuelva los conflictos espirituales y colectivos que influyen en grupos de creyentes, ya sea una iglesia local, un grupo de iglesias, una escuela o cualquiera otra comunidad que involucre a varios del pueblo de Dios.

LIBRES PARA LIDERAR

Libres para Liderar es un recurso que comienza a trabajar hacia esta meta al preparar a los líderes para liderar en base a su propia identidad en Cristo. Esto los libera y los empodera para liderar su sistema humano (el grupo de personas que esa persona está liderando), para guiar su sistema humano hacia una mejor salud. Esto empodera al sistema humano para que sea más creativo, para que tenga una mayor unidad que abra la puerta a la bendición de Dios, y para enfocar más energía en actividades que son más estratégicas para ayudarlos a lograr la visión que Dios les ha dado. Ayuda a los sistemas humanos, el cuerpo colectivo de Cristo, a interactuar con un mayor grado de confianza, lo que luego edifica a los individuos a su alrededor. El resultado general ha sido ver que nuestro sistema humano es más sal y luz en la comunidad. Esto es lo que Jesús esperaba cuando pensaba en nuestra identidad colectiva en él.

Personalmente, he sido bendecido por *Libres para Liderar*. Me ha ayudado a guiar mi sistema humano con más gracia, confianza y con mayor visión de la que tenía cuando todavía veía el discipulado en términos de solo individuos que seguían a Jesús. Si no has pasado por *Libres para Liderar* recientemente, te animo encarecidamente a que lo hagas.

LA IGLESIA

Pensar en nuestra identidad colectiva en Cristo también nos ha llevado a trabajar en el desarrollo de un nuevo recurso llamado "*Ser la Iglesia que Dios desea*". Mira específicamente a nuestra identidad colectiva en Cristo. ¿Qué significa que somos el cuerpo de Cristo en el mundo, que somos el contenedor de su gloria, la expresión visible de un Dios invisible? Por favor, oren por el equipo que está trabajando en ese curso.

EL MATRIMONIO

También sabemos que las iglesias no son el único cuerpo colectivo creado por Dios, sino que Dios también creó y ordenó familias. Hemos estado trabajando en un nuevo *Curso de Matrimonio de Libertad en Cristo*. Todos celebramos nuestra propia identidad en Cristo, bueno... mi cónyuge también está en Cristo. Sin embargo, la mayoría de las veces nos olvidamos de ver a nuestro cónyuge de esa manera. En este nuevo recurso, esperamos



ayudar a las parejas a construir su matrimonio y enfrentar los desafíos de la relación recordando su identidad colectiva en Cristo y todas sus implicaciones.

Gracias de nuevo por tu liderazgo: el servir a Dios al ayudar a los cristianos de tu país a experimentar la libertad en Cristo. Pero mientras lo haces, por favor continúa paso a paso con nosotros, pensando no solo en la libertad individual, sino también pensando en nuestra identidad colectiva como el cuerpo de Cristo. Creemos que este es un viaje y una conversación que necesitamos para continuar juntos paso a paso mientras nos ayudamos mutuamente a crecer en esta importante área.

00:23 PAUSA PARA LA REFLEXIÓN (12 minutos)

EN GRUPO GRANDE O GRUPOS PEQUEÑOS



1. ¿Qué beneficios has visto en tu vida y en la de otras personas al practicar el discipulado basado en la identidad?
2. ¿Cómo le explicarías lo que es la identidad colectiva en Cristo a otra persona?
3. ¿Qué implicaciones tiene la identidad colectiva en Cristo para el discipulado en tu familia, iglesia y contexto?



00:35 VIDEO (minuto 12:49 del video 6.1)

6.1 – Libertad en Cristo Colectiva (2ª parte): DISCIPULAR NACIONES

LIBERTAD EN CRISTO PARA TU COMUNIDAD, CIUDAD Y NACIÓN

Levantemos nuestra mirada aún más alto y veamos cómo discipulad a nuestras comunidades, ciudades, y por qué no, naciones. Es lo que dice Mateo 28:19 “...vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo”.

Desde una perspectiva global, Jesús está edificando su iglesia como prometió que lo haría. **¡La iglesia crece!** Por un lado, esto es muy alentador. En algunos lugares la iglesia crece no solamente en número sino también en misericordia y justicia. Sin embargo, en otros lugares hay más convertidos, pero menos justicia.

En algunos países el número de convertidos sobrepasa los 50% pero la sociedad no mejora, hay más violencia, más injusticia, y más pobreza. ¿Por qué? Necesitamos seguir evangelizando, pero no solo. Debemos profundizar en lo que podríamos llamar un discipulado transformador y colectivo. ¿No necesitamos también una iglesia humilde y unida que trabaja para discipular ciudades y naciones para ver cambios profundos de valores y transformación social en el nombre de Jesús?

Nuestro amigo el Dr. Edgardo Silvano escribe en su libro Ekklesia:



“Guatemala es un hermoso país que cuenta con el mayor porcentaje de cristianos nacidos de nuevo en Latinoamérica. Cuando a este dato se le agrega que Guatemala ha tenido dos presidentes que osadamente compartían su fe e instaban al pueblo a recibir a Cristo, más las vibrantes mega-Iglesias allí plantadas y una red nacional de radios Cristianas que saturan el país con enseñanzas bíblicas, se dan todos los elementos necesarios para transformar una nación. Sin embargo, Guatemala está clasificada entre las peores cinco naciones del Caribe y Latinoamérica en lo que respecta a seguridad, economía y transparencia en el gobierno. Tan es así que se encuentra por debajo de Haití, una nación que está en el polo opuesto en cuanto a religión ya que está sumida en la brujería y hechicería. ¿Cómo puede ser esto? Respetuosamente sugiero que este bajo ranking se deba a que **la Iglesia no se propuso discipular a la nación, sino más bien a evangelizar a las personas**. Integrar estas dos dimensiones del Gran Comisión es necesario para que una nación sea transformada...”

LA IDENTIDAD DE LA IGLESIA

Es importante recordar que la iglesia no existe para sí misma. ¿Cuál es la razón de ser de la iglesia? David Bosch – **“La iglesia no tiene una misión. La misión tiene una iglesia.”** O sea que no somos dueños de la misión. Es Dios y sus propósitos que nos tiene a nosotros. **La iglesia NO ES el fin – la iglesia ES EL MEDIO o el instrumento para la extensión del Reino de Dios.** Está claro que en Mateo 28 estamos llamados a hacer discípulos. ¿Pero te has dado cuenta de que habla de **“Discipular a las naciones”**?

¿Qué significa discipular a una ciudad y a una nación?

El proceso de fe y arrepentimiento de los Pasos de Libertad en Cristo es para individuos, pero hay también una versión para matrimonios, iglesias, comunidades, ciudades y toda una nación.

¿En la ciudad dónde vives a lo largo de su existencia qué pecados colectivos hay? ¿En tu nación? Sería muy poderoso reunir a un grupo de líderes para escuchar a Dios y juntos confesar, renunciar al pecado y declarar la verdad sobre tu ciudad y nación. El recurso y proceso que tenemos de Libertad en Cristo para tu IGLESIA-ministerio-organización se presta para una iglesia, una denominación, una organización, pero no solamente; se puede usar el mismo proceso para una ciudad o una nación.

En la oración del Padre Nuestro Jesús pide muy específicamente **“...Venga tu reino. Hágase tu voluntad, así en la tierra como en el cielo...” (Mt 6:9-13)**. El fruto de discípulos libres es andar humildemente con su Dios, amar la misericordia y hacer justicia para el entorno donde viven que incluye su barrio, ciudad y nación (**Miqueas 6:8**).

Dice **2 Crónicas 7:14** - **“y se humilla mi pueblo sobre el cual es invocado mi nombre, y oran, buscan mi rostro y se vuelven de sus malos caminos, entonces yo oiré desde los cielos, perdonaré su pecado y sanaré su tierra.”**

El cambio de una ciudad comienza con la **HUMILDAD**. La humildad nos lleva a la **UNIDAD** en oración y **ARREPENTIMIENTO** (o sea cambio) colectivo. El arrepentimiento abre la puerta a que Dios derrame perdón y **SANE** nuestra tierra.



00:40 PAUSA PARA LA REFLEXIÓN (10 minutos)

EN GRUPO GRANDE O GRUPOS PEQUEÑOS

1. ¿Qué opinas de la frase del teólogo David Bosch, “La Iglesia no tiene una misión, ¡la Misión tiene una iglesia!”?
2. ¿Qué piensas sobre nuestro llamado en Mateo 28 a “ir y hacer discípulos de todas las **naciones**”?
3. ¿Cómo se vería un discipulado transformador basado en la identidad en tu barrio, ciudad y en nación?



Dedica un tiempo para orar por tu comunidad, ciudad y nación.

7

00:50

Hagamos la siguiente **DECLARACIÓN DE HUMILDAD Y UNIDAD** en voz alta.

Señor Jesús,

Nos unimos a tu oración al Padre para que tus hijos sean uno. Compartimos tu deseo de que el mundo crea que el Padre te envió. En tu palabra dices que donde hay unidad tú mandas bendición y queremos que esa bendición llegue con toda su fuerza. Queremos ser como tú, el gran Rey de reyes, que te humillaste, tomando la forma de siervo y sufriste una muerte humillante y agonizante en la cruz. Renunciamos a toda pretensión de ser justos o rectos en nuestra propia fuerza y nos humillamos ante ti.

Todo gira en torno a ti y a tu Reino, Señor, no alrededor nuestro. Elegimos humillarnos los unos ante los otros en Cristo y acercarnos no solo con la verdad sino con la gracia, tal como tú te acercas a nosotros. Elegimos considerar a los demás como superiores a nosotros mismos, y velar no solo por nuestros propios intereses, sino también por los intereses de los demás. Reconocemos que, sin amor verdadero, todo lo que hacemos no es sino un metal que resuena o un platillo que hace ruido.

Aunque nuestra doctrina y tradición cristiana sean cien por ciento correctas, sin amor no valen nada. Señor, anhelamos mantener la unidad del Espíritu mediante el vínculo de la paz. Por lo tanto, llénanos nuevamente de tu Espíritu Santo y guíanos en amor.

Decidimos trabajar por la paz, no criticar.

Decidimos poner la relación por encima de las reglas.

Decidimos poner el amor por encima de la Ley.

Decidimos ser genuinos en lugar de aparentar ser perfectos.

Oramos en el nombre del humilde Jesús, quien ha sido exaltado al lugar más alto y cuyo nombre es sobre todo nombre. Amén.

*(Ver Salmo 133; Juan 1:14-17; Juan 17:20-23; 1 Corintios 13; Efesios 4:1-7; Filipenses 2:1-11).
Tomado del Curso de la Gracia.*



00:55 – VIDEO

6.2 – CUIDADO DE MIEMBROS

Hola, me llamo Peter Maris. Y junto con mi esposa Anne Marie lideramos el ministerio de Cuidado de Miembros. Hoy queremos presentarte el término o las palabras: *Cuidado de Miembros* y un segundo tema relacionado con eso: *Autocuidado*. Así que, *Cuidado de Miembros* y *Autocuidado*. Desde 2023, nosotros, como Libertad en Cristo International, vemos la importancia de tener *Cuidado de Miembros* para todos nuestros líderes dentro de este ministerio mundial en crecimiento.

8

¿Qué es el Cuidado de Miembros? ¿Para quién es? ¿Cómo se ve?

Por ejemplo, tú como líder nacional en un país, estás dando y dando. Te acercas a las personas, haces que los recursos estén disponibles, capacitas a otros para usar el material, te conectas con iglesias y líderes de iglesias. Haces eso cada semana, cada día. Das y das.

Pero ¿quién cuidará de ti? ¿Con quién puedes compartir lo que has vivido en los últimos meses, en los últimos años? A veces es mucho. A menudo con mucha alegría. Absolutamente. Pero también sabemos por nuestra propia experiencia que a veces viene con cargas, con frustraciones. Tal vez con muchas cosas en tu cabeza después de llevar a algunos líderes de iglesia a través de los Pasos. O a menudo hay un desafío entre el ministerio, otros trabajos de los que eres responsable y sí, no olvides tu familia. ¿Cómo manejar todo eso? Conoces tus responsabilidades, das y continúas. Otra vez, ¿con quién puedes compartir ese tipo de cosas, esos altibajos? ¿Quién en tu país te entiende? ¿Quién en tu iglesia te entiende?

Por eso, como ministerio internacional, vemos la necesidad de cuidar a nuestros líderes. Y por supuesto, estás en tu país, tienes personas a tu alrededor y tienes tu iglesia y un pastor con quien puedes hablar, y ellos son y seguirán siendo muy importantes para ti. No los vamos a reemplazar. Vamos a mirar una imagen para tener una idea de los diferentes cuidadores que te rodean.

Llamamos esto **la pirámide del cuidado**. Aquí ves en el centro del cuadrado base a ti mismo y lo hemos llamado **el receptor**. Tú recibes cuidado. Primero y ante todo, de Dios. Mira la parte superior de la pirámide. Dios cuida de ti. Luego ves en una de las esquinas a tu familia y amigos. Ellos tienen un papel en brindarte cuidado. En otra esquina ves a **la iglesia**. Tal vez un buen equipo pastoral. O simplemente un hermano o hermana de la iglesia que puede escucharte. A veces necesitas a un **profesional**, lo ves en la tercera esquina. Eso puede ser para tu salud física pero también para una buena conversación con un consejero o psicólogo.

Luego, en la cuarta esquina ves al **ministerio de Libertad en Cristo**. También, como ministerio, deseamos cuidar a nuestros líderes. En este modelo ves que tu iglesia, tu familia y amigos, otros profesionales tienen un lugar. Ahora bien, este *Cuidado de Miembros* desde nuestro ministerio puede hacerse de varias maneras. Eso depende de la historia y la cultura en tu área. Puedes imaginar que, en parte, el enfoque en una cultura asiática o africana puede ser diferente en comparación con una cultura de Europa occidental. Así que tratamos



de tener proveedores de *Cuidado de Miembros* dedicados en cada área que puedan considerar tu situación.

Nuestro objetivo es que cada líder nacional tenga de vez en cuando una buena charla de *Cuidado de Miembros* con una persona del equipo de *Cuidado de Miembros* de su propia área. Por supuesto, tú como Líder Nacional también tienes contacto con tu Director de Área. A ellos también les encanta saber cómo estás. Lo sé. Yo mismo fui Director de Área.

La experiencia que tenemos en las charlas de *Cuidado de Miembros* es que casi no hablamos sobre tu rol en Libertad en Cristo, sino que hablamos sobre ti. Sobre tu ser. Sobre tus experiencias. Puedes compartir todo tipo de cosas, incluso cosas confidenciales. La confidencialidad es fundamental para nuestro enfoque de *Cuidado de Miembros*. Normalmente, nada de lo que compartas se compartirá con nadie más.

9

Una definición de una charla de Cuidado de Miembros puede ser:

*Una charla de **Cuidado de Miembros** es una oportunidad para compartir tus experiencias en un proceso estructurado con personas capacitadas y que se preocupan, quienes te darán tiempo y espacio para reflexionar sobre estas experiencias y el impacto que están teniendo.*

El apóstol Pablo reflexionó cuando algunos compañeros de ministerio lo visitaron. Pablo dijo: “Me alegré con la llegada de Estéfanos... (y algunos otros discípulos)... porque ellos han aliviado mi espíritu” (1 Corintios 16:17-18, NVI).

Esperamos y oramos poder estar allí para ti en el momento adecuado y que tu espíritu sea renovado. Así que el *Cuidado de Miembros* está disponible para cada líder nacional pero también para líderes en la oficina internacional. Piensa en el área de finanzas o de comunicación y piensa en los Directores de Área y otros líderes. Está disponible para todos los líderes dentro de Libertad en Cristo Internacional.

EL AUTOCUIDADO

En la pirámide del cuidado no viste las palabras *autocuidado*. Viste a Dios en la cima y en las cuatro esquinas viste a familia/amigos, la iglesia, profesionales y Libertad en Cristo. Todos ellos pueden brindarte cuidado. Y te viste a ti mismo como receptor. Pero escucha. Tú también tienes tu propia responsabilidad. Ahí está el *autocuidado*. Tú también eres quien se cuida a sí mismo. También tienes una responsabilidad personal.

En este *autocuidado* podemos ver tres formas:

- Permitir que Dios y otros te cuiden
- Activar a otros para que te cuiden
- Ver otras áreas de *autocuidado*

Tal vez te preguntes: “¿El *autocuidado* no es egoísta?” Creo que no. Mira a nuestro Señor Jesús en el Evangelio. Totalmente Dios y totalmente humano. A menudo se retiraba a un lugar solitario, solo, para hablar con su Padre, su familia. Estaba solo y permitía que su Padre le hablara, y Jesús podía compartir con su Padre. Solo después de ese tiempo como Padre e Hijo, como familia juntos, Jesús podía continuar.

Primero y ante todo se trata del ministerio de Dios y de Jesús hacia nosotros (cuidándonos) y luego, cuando lo hemos permitido y recibido, podemos ministrar a otros. Permite a Dios, pero también permite a otros que Dios ha puesto en tu vida, como la iglesia, la familia, los amigos, etc., cuidarte. Y cuando sucede que simplemente te falta el cuidado de familia y amigos, el cuidado de un hermano o hermana, entonces una parte del *autocuidado* es que tú tomes la iniciativa de contactarlos. O contactar con el ministerio de *Cuidado de Miembros* de Libertad en Cristo porque quieres hablar sobre algo.

Finalmente, podemos considerar ver otras áreas de *autocuidado*. Esto tampoco es egoísta. Mira de nuevo a Jesús. Estaba en una barca con sus discípulos, y se desató una gran tormenta. Los discípulos estaban asustados. ¿Qué hizo Jesús? **Tomó una siesta** (Mateo 8:24). Necesitaba dormir. Descansó. Esta parte del *autocuidado* es ver tus responsabilidades en el orden correcto. En el ministerio, el trabajo o simplemente en la vida, tendemos a pensar en nuestras responsabilidades en términos de acciones y todo lo que debemos hacer. Y comenzamos a pensar desde el rol que tenemos.

10

Me gustaría desafiarte. Comienza a pensar desde quién eres; desde quién eres para Dios. ¿Qué te ha dado Dios en primer lugar? ¿Tienes una familia a la que perteneces? Tal vez estás casado; entonces tienes un cónyuge. Tal vez tienes hijos. Tal vez tienes buenos amigos y vida de iglesia. A menudo esa es toda la base desde donde Dios quiere usarte para Sus buenas obras. Me refiero a: “Porque el que no sabe gobernar su propia familia, ¿cómo podrá cuidar de la iglesia de Dios?” (1 Timoteo 3:5) Me gustaría desafiarte ahora a hacer una lista corta con tres palabras. ¿Quién o qué es lo más importante para ti? Escríbelas y llévalas al Señor. Tal vez te des cuenta de que tiendes a actuar en la vida diaria con otro orden (basado en tu rol). ¿Dónde necesitas hacer un cambio? Comparte eso en el grupo pequeño en unos minutos.

Y, en segundo lugar, mira estas áreas de *autocuidado*. Tal vez quieras añadir uno más. Siéntete libre. Menciona un área en la que te sientas bien. Tal vez eres muy bueno en hacer amigos. Además de esa área de *autocuidado* en la que te va bien, menciona también un área en la que te gustaría desarrollarte para cuidarte mejor. Coméntalo en el grupo pequeño y oren unos por otros.

Gracias por escuchar y... ¡Cuídate!

GRUPO PEQUEÑO O GRANDE



1. Escribe **tres palabras de QUIÉN o QUÉ** es más importante para ti.
2. Menciona **un área** de autocuidado en la que te gustaría crecer.

Considera áreas como el espiritual, social, mental, físico, emocional, financiera, y otros.

ORAR JUNTOS

01:20 SALUDO DE STEVE GOSS (minutos 10:52 video 6.2)

01:25 PREGUNTAS EN EL GRUPO GRANDE



SIGUIENTES PASOS

01:35 REPASO Y TAREA

Si tienes interés en ser un líder nacional o regional, completar la tarea de las sesiones anteriores y la de hoy. Descarga el **archivo WORD AQUÍ** para escribir sus reflexiones de un párrafo sobre cada tema. Tenga este archivo a mano en marzo o abril al final de nuestra capacitación.

Encontrarás todos los videos y los formularios de solicitud y más información en libertadencristo.org/formacion/ hasta la fecha, para ser un líder nacional o regional y acceso a más sobre la formación de líderes.

TAREA:

- Escribe un párrafo** de reflexión sobre todos los temas de la formación, incluidos los dos de hoy:
 - Libertad en Cristo para sistemas humanos
 - Discipulamos a naciones y personas

2. Solicitud / Entrevista

Ponte en contacto con tu Director de Área para obtener detalles sobre cómo completar la solicitud y para programar una cita para una entrevista. Los líderes regionales deben ponerse en contacto con el representante nacional de tu país.

Además de haber completado el VIÑEDO y la formación para nuevos líderes (FL), debes completar y enviar una solicitud, así como tres cartas de recomendación.

- La Junta Internacional de Libertad en Cristo** revisará las recomendaciones del Director de Área para las solicitudes de los líderes nacionales. En el caso de los líderes nacionales y los líderes de país asistentes, el proceso se llevará a cabo en coordinación con su Director de Área. Los representantes de los países serán los que revisen las solicitudes de los **líderes regionales**.

01:40 GRUPOS PEQUEÑOS CON TU DIRECTOR DE ÁREA O PAÍS

01:55 REGRESAMOS PARA DESPEDIRNOS

02:00 FINALIZAR



LIBERTAD EN CRISTO
Discipulado Transformador

REFRESCAR EL LIDERAZGO global

- 2024 -

- LA TRANSFORMACIÓN EN EL VIÑEDO
- REFRESCAR | 28 OCT - 14h o 19h Colombia**
 - 1.1 Abarcar y profundizar más –VISION
 - 1.2 Estrategia de oración
 - Tarea: ENTRENAR: Módulos y herramientas
- REFRESCAR 2 25 NOV - 14h o 19h Colombia**
 - 2.1 Cómo arrancar en tu país
 - 2.2 Por qué tener equipos
 - 2.2 Roles y responsabilidades del liderazgo
- REFRESCAR 3 27 ENERO - 14h o 19h Colombia**
 - 3.1 La gracia y cómo puede ser mal aplicada
 - 3.2 Recursos para ENTRENAR a otros
 - Tarea: TALLER PASOS

- 2025 -

- REFRESCAR 4 24 FEB - 14h o 19h Colombia**
 - 4.1 Llamados a responder con gracia y verdad a las tendencias en torno a la sexualidad
 - 4.2 Cómo discipular a la siguiente generación
- REFRESCAR 5 31 MARZO - 14h o 19h Colombia**
 - 5.1 Traducción y comunicación efectiva
 - 5.2 Cómo establecer una oficina (Carver)
 - 5.3 Cómo financiar al ministerio
- REFRESCAR 7 28 ABRIL - 14h o 19h Colombia**
 - 6.1 Libertad en Cristo colectiva
 - 6.2 El cuidar de los líderes
- Nuevos líderes COMPLETAR:

<input type="checkbox"/> Entregar solicitud	<input type="checkbox"/> Cartas de recomendación
<input type="checkbox"/> Entrevista	<input type="checkbox"/> Solicitud revisada

* Solicitudes y entrevistas entre abril y junio.

2024-2025